

DÉCEMBRE 2022

ÉVÉNEMENTS

LUMIÈRES EN SEINE, 2^E ÉDITION



© Lumière en Seine

Le festival propose une nouvelle promenade nocturne immersive de près de 2 kilomètres, où jardins, sculptures, fontaines et allées du domaine s'animent et se transforment, au gré des différentes illuminations, lasers et projections.

- 🕒 Jusqu'au 8 janvier 2023
- 📍 Domaine national de Saint-Cloud, 92
- www.lumieresenseine.com

MINI-MONDES EN VOIE D'ILLUMINATION

Plongez dans le monde invisible des petites bêtes qui peuplent nos écosystèmes et nos organismes, à l'occasion d'une déambulation nocturne dans les allées du célèbre jardin.

- 🕒 Jusqu'au 15 janvier 2023
- 📍 Jardin des plantes
- www.jardindesplantesdeparis.fr

STARMANIA



© Starmania

Créé par Michel Berger et Luc Plamondon il y a plus de quarante ans, le cultissime opéra rock revient à Paris pour le plus grand bonheur des fans de la première heure et ne manquera pas de séduire la jeune génération.

- 🕒 Jusqu'au 29 janvier 2023
- 📍 La Seine Musicale, 92
- <https://seinemusical.com>

URBAIN DE PANAME



© Urbain de Paname

L'ancienne patinoire de Saint-Ouen accueille, sur un parcours de 2 000 m², les œuvres de plus de 30 artistes du street art, français et internationaux, connus ou émergents.

- 🕒 Jusqu'au 18 février 2023
- 📍 Saint-Ouen, 93
- <https://urbaindepaname.com>

ART DÉCO FRANCE / AMÉRIQUE DU NORD

Après une 1^{re} exposition consacrée à l'Art Déco en 2013, le musée s'intéresse cette fois à son courant français – dont les origines remontent à la fin du XIX^e siècle – et à son influence sur les architectes, les décorateurs et l'art de vivre en Amérique du Nord.

- 🕒 Jusqu'au 6 mars 2023
- 📍 Cité de l'Architecture & du Patrimoine
- www.citedelarchitecture.fr

FÊTES DE FIN D'ANNÉE

Les rues de la capitale se transforment en un écrin enchanté : marchés de Noël, illuminations, animations festives... Le célèbre feu d'artifice de la Saint-Sylvestre fait également son grand retour pour le passage à 2023. Le tout en prenant soin de conjuguer féerie et sobriété énergétique.

- 🕒 Décembre 2022
- www.parisinfo.com

NOTRE-DAME, VERSAILLES, LA CITÉ DES 4000 – SECRETS DE NOTRE PATRIMOINE

Cette exposition photographique signée Jean-Gabriel Barthélemy livre 3 récits de 3 lieux différents, témoins des traces du temps et du passage des hommes : Notre-Dame de Paris, la Cité des 4000 de la Courneuve et le château de Versailles.

- 🕒 À partir du 7 janvier 2023
- 📍 Toit de la Grande Arche, 92
- www.lagrandearche.fr

INAUGURATIONS

LES ÉTANGS DE COROT**** – MAISON RELAIS & CHÂTEAUX



© Michel Figuet

Cet hôtel d'exception rouvre ses portes après 14 mois de travaux menés par l'architecte Christophe Bachmann. Situé au bord des emblématiques étangs peints par Corot au XIX^e siècle, il propose 42 chambres bucoliques, 2 restaurants (dont un étoilé) ainsi qu'un spa avec vue sur la nature.

- 🕒 Depuis novembre 2022
- 📍 Ville-d'Avray, 78
- www.etangs-corot.com

BIBLIOTHÈQUE NATIONALE DE FRANCE – SITE RICHELIEU

Le site Richelieu abrite des collections exceptionnelles : manuscrits, photographies, monnaies... Le public peut également découvrir son nouveau musée et profiter de la salle Ovale pour consulter de nombreux ouvrages.

- 📍 58 rue de Richelieu, 2^e
- www.bnf.fr

RESTAURANT SUGAAR

Designé par la mannequin et photographe Cate Underwood, ce nouveau restaurant-bar tendance de Saint-Germain-des-Prés nous fait (re)découvrir la gastronomie basque, dans une ambiance conviviale et festive.

- 🕒 Depuis novembre 2022
- 📍 5 rue Gozlin, 6^e

ÉPICERIE TEMPERO

La cheffe brésilienne Alexandra Montagne inaugure une épicerie de 130 m², juste en face de son restaurant Nosso. Pensé comme un garde-manger, le lieu propose de belles trouvailles locavores, dénichées auprès d'une centaine de producteurs, en circuit court.

- 📍 24 promenade Claude Lévi-Strauss, 13^e

DECEMBER 2022

EVENTS

'LUMIÈRES EN SEINE', 2ND EDITION



© Lumières en Seine

The festival offers a new immersive night-time trail of around two kilometres, where gardens, sculptures, fountains, and paths on the estate are transformed into enchanting scenes by illuminations, lasers, and projections.

- 🕒 Until 8 January 2023
- 📍 Domaine national de Saint-Cloud, 92
- www.lumieresenseine.com

LIGHT FESTIVAL 'MINI WORLDS'

At nightfall, plunge into the world of microscopic species that inhabit our ecosystems and our bodies as you take a stroll along the pathways of the famous garden.

- 🕒 Until 15 January 2023
- 📍 Jardin des Plantes
- www.jardindesplantesdeparis.fr

STARMANIA



© Starmania

Created by Michel Berger and Luc Plamondon more than forty years ago, the cult rock opera returns to Paris and is certain to be a hit with the young generation.

- 🕒 Until 29 January 2023
- 📍 La Seine Musicale, 92
- <https://seinemusical.com>

URBAIN DE PANAME



© Urbain de Paname

The former Saint-Ouen skating rink is showing works by more than 30 French and international street art artists, some well-known and others up-and-coming, in a 2,000 m² exhibition space.

- 🕒 Until 18 February 2023
- 📍 Saint-Ouen, 93
- <https://urbaindepaname.com>

ART DECO FRANCE / NORTH AMERICA

After a first exhibition devoted to Art Deco in 2013, the museum is now taking a look at the French movement – whose origins date back to the end of the 19th century – and at its influence on architects, decorators and the 'art of living' in North America.

- 🕒 Until 6 March 2023
- 📍 Cité de l'Architecture & du Patrimoine
- www.citedelarchitecture.fr

THE CHRISTMAS HOLIDAY SEASON

Paris is captivating with beautiful decorations, Christmas markets, twinkling lights, seasonal festivities ... The famous New Year's Eve fireworks will also be back to welcome in 2023. All this while ensuring that the magical atmosphere and energy efficiency go hand in hand.

- 🕒 December 2022
- www.parisinfo.com

NOTRE-DAME, VERSAILLES, THE CITÉ DES 4000 – SECRETS OF OUR HERITAGE

This photographic exhibition by Jean-Gabriel Barthélemy relates 3 stories about 3 different places marked by the passing of time and people: Notre-Dame de Paris Cathedral, the Cité des 4000 at La Courneuve, and the Palace of Versailles.

- 🕒 From 7 January 2023
- 📍 Toit de la Grande Arche, 92
- www.lagrandearchefr

INAUGURATIONS

LES ÉTANGS DE COROT**** – MAISON RELAIS & CHÂTEAUX



© Michel Figuet

This exceptional hotel reopens its doors after a 14-month makeover by architect Christophe Bachmann. Located on the banks of the famous ponds painted by Corot in the 19th century, it offers 42 bucolic guest rooms, 2 restaurants (one of which is Michelin-starred) and a spa with a view of the natural surroundings.

- 🕒 From November 2022
- 📍 Ville-d'Avray, 78
- www.etangs-corot.com

BIBLIOTHÈQUE NATIONALE DE FRANCE – RICHELIEU SITE

The Richelieu site houses outstanding collections: manuscripts, photographs, coins ... The public can also discover its new museum and enjoy consulting numerous works in the Oval Room.

- 📍 58 rue de Richelieu, 2nd
- www.bnf.fr

RESTAURANT SUGAAR

Designed by model and photographer Cate Underwood, this new trendy restaurant-bar in Saint-Germain-des-Prés offers a (re)discovery of Basque gastronomy in a friendly and party atmosphere.

- 🕒 From November 2022
- 📍 5 rue Gozlin, 6th

ÉPICERIE TEMPERO

The Brazilian chef Alexandra Montagne has opened a vast 130 m² grocery shop, just opposite her restaurant Nosso. Designed as a food pantry, the place offers great locavore finds, sourced from a hundred or so producers, using short distribution channels.

- 📍 24 promenade Claude Lévi-Strauss, 13th